

**PAUTA ACTIVIDAD
 LOS GRUPOS DE LA SOCIEDAD COLONIAL**

Lea atentamente el siguiente texto y realice la actividad a continuación.

“De este modo empezaron a aparecer en la sociedad colonial grupos nuevos que resultaron de la mezcla de los ya existentes, por ejemplo, de negros e indios. Algunos de estos grupos crecieron en enormes proporciones y volvieron a subdividirse y cruzarse permitiendo la formación de nuevos sectores. La misma sociedad de la época se encargó de dar nombre a cada uno de estos grupos.

Se comenzó por llamar mestizos a todos los que no fueran descendientes de blancos, negros e indígenas puros, es decir, que no pudieran clasificarse con propiedad dentro de estos tres grupos (...). Así, de la mezcla de indios con negros se les llamó zambos y a la de blancos con negros, mulatos, dejando la expresión de mestizo simplemente para designar al cruce de españoles e indios.

En el siglo XVII y XVIII se llamó criollos o españoles americanos a los nacidos de padre y madre españoles, aunque entre ellos existía una gran cantidad de mestizos indios.”

Fuente: Cunill, Pedro y otros: (1969): *La Naturaleza y el hombre americano*. Santiago de Chile: Editorial Universitaria, Santiago de Chile, 1969. p. 290. (Adaptación).

Los grupos “puros” que estaban en Chile eran:



¿Cómo se formaron los nuevos grupos? Lea nuevamente el texto y rellene los cuadros con el grupo que corresponda.

BLANCO	+	NEGRO	=	MULATO
INDÍGENA	+	NEGRO	=	ZAMBO
BLANCO	+	INDÍGENA	=	MESTIZO

Elaborado por: Nelly Musalem